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! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）今天，市
十四届人大一次会议举行第二次全体
会议，听取市人大常委会、市高级人民
法院和市人民检察院的工作报告。

大会执行主席是韩正、殷一璀、
刘云耕、钟燕群、蔡达峰、郑惠强、吴
汉民、洪浩、薛潮、)以下按姓氏笔画
为序*朱言文、陈高宏、施兴忠、唐周
绍、彭水根。
大会由执行主席殷一璀主持。
市十三届人大常委会主任刘云

耕受市十三届人大常委会委托向大
会作工作报告。他说，五年来，市人大
常委会认真履行宪法和法律赋予的
职权，共制定地方性法规 !"件，修改
"# 件次，废止 $% 件，作出法律性问
题决定 #件；听取和审议“一府两院”

专项工作报告及计划预算报告 &%

项，对 $&部法律法规的实施情况开
展执法检查，开展 '次专题询问，审
查报送备案的政府规章 &"件、规范
性文件 !!件；作出重大事项决议、决
定 !! 项；任免国家机关工作人员
$%()人次，组织 '%'%%多人次代表
参加常委会各类视察、调研、座谈等
活动，还受全国人大常委会委托开展
执法检查和调研 (*项，为推动本市
改革开放和经济社会发展，为加强社
会主义民主法治建设发挥了地方国
家权力机关的积极作用。

过去 )年，市十三届人大常委会
依据《监督法》紧扣事关本市经济社
会发展和改革开放的重大问题，不断
完善监督制度、拓展监督方式、提高

监督实效。
! 加强预算监督 通过持续监

督调研和协调，推动市政府出台或
完善财政转移支付、财政支出绩效
评价、国有土地出让金收支管理等
多项制度，实现了相关制度从无到
有、从粗到细的转变，发挥了预算管
理制度对预算执行的规范作用。

! 加强民生保障监督 连续两
年监督“公交优先”战略实施和保障
性住房体系建设工作，推动政府建立
落实“公交优先”战略联席会议制度，
新辟、延伸和调整公交线路 +%% 余
条，加快大型居住区的公建配套设施
建设，为解决居民反映强烈的“最后
一公里”出行，就近就医、就学和购物
等创造条件。

韩正等任第二次全体会议执行主席 刘云耕作常委会工作报告

5年制定28件地方性法规

! ! ! !（市教委 咨询委员 !"多人!咨

询热点"社区学校#基础教育等）
港澳委员孔美琪是从事幼教工

作的，听说上海有许多举措，她想了
解一些详情，看看能不能带回香港
推行。
市教委巡视员尹后庆回应说，上

海市教委今年将试点构建公益平台，
对某些区域内常住人口通过短信形
式对不同周龄儿童家长发送针对性
的育儿知识短信，同时组织教育、医
疗专家通过网络平台接受青年父母
咨询。此外，已经为适龄家长提供一
年四次的免费早教指导。“我感觉还
少了一些，我们正在进行试点看看能
否增加频次，提升到每月一次，甚至
一月两次。” 本报记者 易蓉

从248个问题看委员们关注什么
———本报记者兵分六路扫描政协咨询活动热点焦点

! ! ! !（市公安局 咨询委员 !"多人!

咨询热点"高架限行#烟花燃放#安

检等）
“我想问一下，上海对于烟花爆

竹的燃放高度有没有具体规定？”市
政协委员殷啸虎刚一坐下，就迫不
及待地发问。
“有！要求在 *%米以下。”市消

防局领导马上回答。
“那为什么过年时经常看到烟

花蹿到 (%几层烧起来的新闻，我自
己也看到过。”殷啸虎解释，因为知
道水枪喷射的高度只有十五六米，
即使架上云梯，扑救高层也很吃力。
“一般 (%多层的高楼就超过 &%米
了，为什么会有大量这样的烟花爆
竹卖到消费者手中，是不是你们不
管？”
问题尖锐，但并非刁难。殷啸虎

说，马上就要过年，对于上海来说，理
应吸取火灾教训，希望在尚不能完全
禁放烟花之前，加强监管，减少隐患，
对此，市消防局领导连连点头。

委员建议高架 +'小时限行外
牌车来治堵，昨天也成为热点。有
委员问公安局领导是否有可能，市
公安局副局长朱伟明明确回答，根
本没有考虑过。市交警总队总队长
陈志康说：“限不限其实不应该政
府说了算，而是要老百姓说了算，
即使要限，也必须先开听证会，听
民意。”

本报记者 潘高峰

! ! ! !（市交通港口局 咨询委员 #"人

咨询热点"残疾人公交优惠#城郊接合

部出行难#交通拥堵等）
步入咨询会场，市政协委员游闽

键便直奔市交通港口局的咨询点。“这
已经是我第三次提这个问题了。”游
闽键的开场白非常直接：根据《残疾人
保障法》规定，政府应当为残疾人搭乘

公共交通工具提供便利和优惠，上海
何时可以让这一政策“落地”？
“我看到你都难为情了。”“坐阵”

现场接待委员咨询的市交通港口局局
长孙建平显然对这一提案并不陌生。
他表示，已经和残联一起召开过多次
提案协调会，但政府出台一项政策一
是要依法，同时也要兼顾“游戏规则”。

孙建平进一步解释说，需要进一步与
残联沟通商量，同时将学生、老人等优
惠群体“一揽子”解决，“相信随着上海
经济发展，问题会逐步解决。”

“我知道这个事情要量财力而
行，”游闽键建议，可以分类对残疾人
实行免票或半价等措施。自己还会继
续努力，呼吁尽快落实针对全体残疾
人的公共交通优惠措施。

本报记者 薛慧卿

! ! ! !（市环保局 咨询委员 $%多人!咨

询热点"空气污染#&'$()）
环保局的咨询台一度陷入“包围

圈”，面对市环保局长张全，多名委员
们连珠炮式发问，话题紧紧扣住空气

污染和 ,-+.)。
面对委员的追问，张全透露，除了

将在空气污染时采取应急预案外，$

个月内将向市民推出手机预警预报。
预警的内容包括提醒市民空气的污染
程度和 ,-+.)实时浓度，并及时更新

浓度变化，还将加入颜色标识和文字
提醒，让市民看得清楚。条件是市民
的手机必须上网才能收到预警。安卓
系统将先开通，苹果手机需要认证，会
稍晚一些。 本报记者 姜燕

! ! ! !（市食安办 咨询委员 #%多人!咨

询热点"食品安全第三方检测#饮水机

卫生等）
市食安办今年是第二年来咨询会

现场接受委员咨询，并向委员提供《食
品安全状况报告》。
“餐饮场所的饮水机有安全保障

吗？如何保证不出问题？”有委员问到
餐饮场所的饮水机卫生问题。市食安
办主任阎祖强说：“饮水机等生产设
备是否合格，由质监部门负责；饮水
机进入餐饮场所后，提供的饮用水是

否合格，由食药监负责。”他表示，如
果食药监发现餐饮场所的饮水机多
次发生问题，应将饮水机设备型号、
批次告知质监，从源头上进行监管。
食药监和质监两个部门已达成共识，

将对餐饮场所的饮水机进行制度化
监管。
阎祖强还向政协委员透露，上海

今年将推进建立食品安全“黑名单”制
度，通过食品追溯体系以及严格监管
形成倒逼机制。

本报记者 江跃中

! ! ! ! （市住房保障房屋管理局 咨

询委员 #$ 人!咨询热点"保障房#

旧房征收与改造#保障房后续管理

和配套设施问题）
“各地保障房部门又要办手

续，又要巡视核查，人手不够，管不
过来，能否多方参与？”政协委员
屠海鸣话还没说完，市住房保障房
屋管理局局长刘海生就频频点头
道：“这个对！你讲了一个很重要的
问题。”
“为什么保障性住房小区房屋

空置率很高？”屠海鸣问。刘海生解
释说，第一种可能，动迁安置老百
姓从中心城区搬到郊区，能拿到两
三套房子，一套自住，一套出租或
转售，造成空置。第二种因为小区
配套设施没到位，一般大型居住社
区从建成到设施完善有 "到 $%年
的成熟期，相信政府加大投入财力
后，这个成熟期一定会压缩。

刘海生说：“今年大型居住区
的建设重点就是市政配套，现在交
通部门在抓紧解决‘最后一公里’
的问题，我们也鼓励大型医院往郊
区搬，大型国有商业企业带头开办
大型超市。” 本报记者 徐轶汝
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! ! ! !本报讯 昨天，市十四届人大一次
会议主席团举行第四次会议。主席团
常务主席韩正主持会议。

会议听取了大会副秘书长冯小敏
作的关于各代表团酝酿、讨论、提名全
国人大代表候选人的情况汇报，决定将
中央提名、本市联合推荐和代表提名的
全国人大代表候选人名单提交各代表

团酝酿、讨论。会议听取了市委常委、组
织部部长李希作的关于市十四届人大
常委会主任、副主任、秘书长、委员，市
长、副市长，市高级人民法院院长，市人
民检察院检察长候选人及市十四届人
大各专门委员会组成人员人选的说明，
决定主席团提名的候选人名单和人选
名单，提交各代表团酝酿、讨论。

! ! ! !本报讯 昨天下午，市政协十二届
一次会议先后召开常务主席第一次会
议、主席团第二次会议。市政协十二届
一次会议主席团常务主席吴志明主
持。市委常委、统战部部长沙海林到会
作有关说明。
会议审议了政协上海市第十二届

委员会主席、副主席、秘书长和常务委
员候选人建议名单，选举办法（草案），
总监票人、监票人名单（草案）。上述事
项将提请市政协十二届一次会议分组
会议审议。主席团常务主席周太彤、李
良园、周汉民、蔡威、高小玫、姜樑、方
惠萍、王志雄、张恩迪出席。

人代会主席团举行第四次会议
韩正主持

政协会议主席团二次会议举行


